

*Famille Yvette Messier & Ernest Bernier*

Tiré de :

Saint-Marcel-de-Richelieu

Sherbrooke, Éditions Louis Bilodeau & Fils Ltée, 2002. p. 268



Dé g. à d., en arrière: Yves, Johanne, François, Jacinthe, Alain; en avant: Kim, Yvette, Ernest, Frédéric, Jade et Nicolas

Yvette Messier naît le 21 avril 1940, à Saint-Hugues. Elle est la 3<sup>e</sup> des dix enfants d'Édouard Messier et de Rachel Nault. Elle fait son primaire à l'école du rang, ses 8<sup>e</sup> et 9<sup>e</sup> au couvent dirigé par les Sœurs Saint-Joseph, ses 10<sup>e</sup> et 11<sup>e</sup> années à l'école normale des Sœurs Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe.

En août 1958, elle entre chez les Sœurs Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe où elle fait son noviciat sous le nom de Sœur Saint-Édouard. De 1960 à 1965, elle enseigne de la 4<sup>e</sup> à la 8<sup>e</sup> année, à Tracy, Saint-Liboire, Saint-Maxime-de-Sorel, Rougemont, Saint-Roch et Sainte-Hélène.

Après avoir quitté la communauté, le 25 octobre 1965, elle aide sa belle-sœur Rita qui accouche de Suzanne le lendemain. Sa première expérience en dehors de la communauté est difficile: elle enseigne en initiation au travail, à la Commission scolaire de Chambly, à Saint-Lambert. Par la suite, elle demeure quelque temps chez sa mère, à Saint-Marcel. En août 1967, la Commission scolaire de Sorel lui confie une classe à l'école Saint-Louis-de-Gonzague qui devient l'école Pierre-de-Saint-Ours, à Saint-Ours, où elle enseigne jusqu'à sa retraite, en juin 1996.

Le 29 juin 1968, elle épouse Ernest

Bernier, né le 4 juillet 1936, à Saint-Marcel, fils d'Abel Bernier et de Marie-Aimée Brouillard. Ils s'installent à Saint-Ours où ils poursuivent leur carrière, elle dans l'enseignement et lui, à la Fonderie Laperle. Il occupe successivement les postes de camionneur, mouleur, assembleur, opérateur, jusqu'à sa retraite en juin 2001.

De cette union, trois enfants naissent à Saint-Ours:

Jacinthe, le 8 août 1969. Le 22 janvier 1988, elle se joint à Alain Tousignant, né le 2 mai 1968. Ils ont eu deux enfants: Frédéric, né le 16 février 1995 et Nicolas, né le

23 avril 1997. Ils vivent à Sorel-Tracy.

Johanne, le 30 avril 1971. Depuis le 21 juillet 1995, elle vit avec Yves Baribeau, né le 3 octobre 1960. Ils ont deux enfants: Kim, née le 9 juin 1997 et Jade, née le 20 avril 2000. Ils vivent à Sorel-Tracy.

François, le 24 mars 1975. Il vit à Saint-Ours.

Sur le plan social, Yvette et Ernest sont très actifs. En septembre 1996, Yvette devient secrétaire de l'AFEAS et en 1998, elle est bénévole pour le Centre Internet qui vient d'être mis sur pied à Saint-Ours. Depuis septembre 2000, elle enseigne la morale et depuis le 28 janvier 2002, elle aide aux devoirs et leçons, trois fois par semaine, à l'école Pierre-de-Saint-Ours. Ernest a été président des Loisirs et du Club Optimiste de Saint-Ours. Il est membre des Chevaliers de Colomb depuis 40 ans et il a été nommé bénévole de l'année, en 2000. À sa retraite, il a fait la marche de la Route des Sanctuaires du 26 juin au 14 juillet 2001 de l'Oratoire Saint-Joseph à Sainte-Anne-de-Beaupré (410 km). Il fait partie de plusieurs conseils d'administration dont ceux de la Sclérose en plaques, de l'Âge d'Or, de Foi et Lumière. Le 1<sup>er</sup> février 2002, il est devenu bedeau.



Yvette Messier (Sœur)